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Chiacchiere
da bar

CIL ORSIVO
di Claudia Marchetti

L
e Olimpiadi stanno monopolizzando l’atten-
zione della stampa, tanto che quello che com-
bina o non combina il nostro Governo più che

in secondo piano è passato in terzo. Poco importa
se Mattarella si trova da più di un mese tra le mani
un disegno di legge da promulgare sull’abroga-
zione d’ufficio e un lodo Toti che odora tanto di ri-
torno al passato berlusconiano. Persino le bombe
a Gaza o a Kiev vengono dopo una medaglia d’oro.
Vuoi mettere. Chi fa informazione oggi, sa benis-
simo quanto sia importante essere veloci, arrivare
prima degli altri, ma un giornalista sa che prima
ancora è importante la veridicità di una notizia, la
correttezza. [ ... ]                   ...continua in seconda...a pag. 2

A
cqua e rifiuti sono
fronti particolarmente
“caldi” in queste setti-

mane. Sul fronte della crisi
idrica, la novità degli ultimi

giorni riguarda la querelle tra
le province di Trapani e
Agrigento. Da questa setti-
mana è stata aumentata l'ero-
gazione dell'acqua che dal

Lago Arancio (territorio di
Sambuca) arriva al trapa-
nese, scatenando le reazioni
irritate nell'agrigentino. Ini-
zialmente si era trovato un

accordo per un milione di mc
di acqua, ma pare che il
quantitativo sia stato raddop-
piato. Sulla vicenda, in par-
ticolare, hanno manifestato
disappunto gli agricoltori di
Sciacca, che temono di non
avere abbastanza acqua per
irrigare. Il capogruppo del
Pd all'Ars, Michele Catan-
zaro, ha presentato un'inter-
rogazione sulla gestione del
Lago Arancio. Pareri diversi,
ovviamente, si registrano sul
fronte trapanese. Il sindaco
di Marsala Massimo Grillo,
pur esprimendo compren-
sione per le proteste dei sin-
daci dell'agrigentino,
sottolinea che non si tratta di
una sottrazione arbitraria
delle risorse idriche. [ ... ]

...continua in seconda

Acqua e rifiuti preoccupano i Comuni:
gli ultimi aggiornamenti sui due fronti

MALUMORI A SCIACCA PER LA REDISTRIBUZIONE DELL'ACQUA DEL LAGO ARANCIO. GRILLO: "DECISIONE CORRETTA"

...a pag. 4

Scontro tra auto
in via Mazzini,
una finisce
contro un palo

Consiglio, solo
comunicazioni e
debiti fuori bilancio



UN 55ENNE DOVRÀ SCONTARE LA PENA DI 2 ANNI E 8 MESI DI RECLUSIONE, CHE ADESSO DIVENTA DEFINITIVA

A
nche la Corte di Cassazione ha
confermato la condanna a due anni
e 8 mesi di reclusione oltre al pa-

gamento dei danni pari a 123mila euro per
Giuseppe Montalto, il marsalese che il 4
agosto del 2021 diede fuoco all'altare e al
tabernacolo del Santuario Nostra Signora
di Fatima di Birgi. Le conseguenze pote-
vano essere ben peggiori visto che l'uomo
aveva trasportato dentro il luogo di culto
due bombole gpl. Montalto fu poi arre-
stato poco dopo e le prove erano abba-
stanza schiaccianti: rimase ustionato e
dovette ricorrere alle cure del Pronto Soc-

corso del 'Paolo Borsellino'. E' qui che ha
raccontato ai poliziotti di essere l'autore
dell'incendio e che era stato mosso da in-
sana gelosia e da motivi personali. Venne
arrestato e posto ai domiciliari, torno in
libertà ma poi il Gup Riccardo Alcamo del
Tribunale di Marsala lo condannò al car-
cere e al risarcimento nei confronti In
primo grado, il gup del Tribunale di Mar-
sala Riccardo Alcamo lo ha condannato a
due anni e 8 mesi di reclusione, dispo-
nendo anche il pagamento di un risarci-
mento danni (123 mila euro) in favore
dell’Istituto religioso.

Diede fuoco all'altare del Santuario Birgi,
condanna confermata anche in Cassazione
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La redistribuzione è necessaria per
aiutare le aree che soffrono maggior-
mente la crisi idrica. "La Regione
Siciliana, con il supporto del com-
missario straordinario Cartabellotta,
ha deciso di ridistribuire 2 milioni di
metri cubi di acqua alla provincia di
Trapani. Questa decisione è stata
presa in una riunione con le Orga-
nizzazioni di categoria, rendendo il
processo trasparente e condiviso.
L'acqua in eccesso nel Lago Arancio
(circa 5,5 milioni di metri cubi) sarà
destinata al Consorzio di Bonifica 1
di Trapani per compensare la man-
cata erogazione dalla diga Garcia.

Questo sistema idrico supporta parte
del Consorzio di Bonifica Agrigento
3 e parte del Consorzio Trapani 1. I
due milioni di metri cubi destinati a
Trapani saranno utilizzati principal-
mente per irrigare vigneti e uliveti,
colture essenziali per l'economia lo-
cale. L'acqua è un bene comune e la
sua equa ripartizione è la scelta giu-
sta per affrontare l'emergenza idrica.
Ritengo pertanto opportuna e re-
sponsabile l’azione del Governo re-
gionale e del commissario
Cartabellotta". Sul fronte rifiuti, in-
vece, pare cessata l'ultima emer-
genza, riguardante il ritiro

dell'indifferenziata. L’impianto di
Trattamento Meccanico Biologico
(TMB) della Trapani Servizi di con-
trada Belvedere è tornato a lavorare
a pieno pieno regime, dopo che i
tecnici della ditta costruttrice hanno
risolto il guasto alla pressa dei sov-
valli causato da un roditore che ha
danneggiato l’impianto elettrico del
macchinario provocando così il ral-
lentamento delle operazioni di smal-
timento. L’impianto è tornato così
ad essere pienamente operativo per
soddisfare le esigenze di tutti del
trapanese e di altre province che vi
conferiscono i rifiuti.  

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Chiacchiere da bar ] - Ed
ecco che una pugile, l’alge-
rina Imane Khelif desta scal-
pore: “Una trans sul ring!”,
“Un uomo che combatte con-
tro le donne”. Poi qualcuno
di buon senso scava a fondo,
ma poi non tanto, è scopre
che nulla c’è di vero. Imane
è una donna a tutti gli effetti,
produce più ormoni, come
può accadere a tante donne e
deve fare una cura per far
rientrare i valori nella
norma. Questo ha valutato il
Comitato Olimpico per am-
metterla nella categoria
donne di pugilato. O si pre-
sume. Per fugare ogni dub-
bio qualcuno chiede la
‘verifica genitale’, chiamia-
mola così. Basterebbe solo
rendere più trasparenti le
schede degli atleti, ovvia-
mente cercando di rispettare
anche la loro privacy. Non
c’è nessun problema etico, in
realtà, nella vicenda di
Imane o della sua sfidante
Lin Yu Ting, con buona pace
dei cromosomi XY. Il pro-
blema etico sorgerebbe, sem-
mai, con gli atleti che hanno
compiuto o meno una transi-
zione, ovvero un cambio di
sesso. Non sta a noi giudi-
care, al di là di tutti i diritti
che possiamo rivendicare,
purtroppo. La scienza ci ha
sempre messo una grande

toppa quando si è parlato di
aborto e di eutanasia e po-
trebbe farlo pure quando gli
atleti transessuali si approc-
ceranno alle gare ufficiali.
Questione non solo di cro-
mosomi o di peso, ma di
massa, di muscoli, di strut-
tura fisica. I nodi stanno ve-
nendo al pettine e non siamo
pronti ad affrontarli. D’al-
tronde siamo quelli che de-
vono misurare attentamente i
termini al femminile per ri-
badire i propri diritti, quelli
che ogni santo giorno affer-
mano quanto sia necessaria
una cultura al rispetto delle
donne. Alle Paralimpiadi che
inizieranno il 28 agosto
prossimo, Valentina Petrillo
gareggerà alle competizioni
di atletica leggera nel
gruppo ipovedenti. Valentina
è nata uomo e nel 2019 ha
iniziato un percorso verso
l’affermazione del genere
femminile. Sono tante le con-
troversie tra le atlete che già
la vedono al centro, ma a li-
vello mediatico tutto è abba-
stanza sottaciuto. Cosa
faranno adesso i media e il
Governo con Valentina? Un
fango mediatico come per
Imane? Lo diciamo subito: il
fatto di essere ipovedente
non è una scusa. Chissà an-
cora quante chiacchiere da
bar… 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

U
n altro inci-
dente è av-
venuto in

via Mazzini, a Mar-
sala, al semaforo
funzionante. Una
capannetta di per-
sone si è portata sul
marciapiede in cui
si trova una nota
panetteria per pre-
stare i primi soc-
corsi al conducente
di una Yaris grigia
metallizzata che si
è andata a schian-

tare contro un palo
dopo uno scontro
frontale contro una
Fiat 500 con a
bordo due persone.
Negli scorsi giorni

un'altra vettura è fi-
nita contro un muro
tra due auto par-
cheggiate: una
macchina prove-
niente da una tra-

versa gli ha tagliato
la strada. I passanti
hanno chiamato su-
bito l'ambulanza
del 118 ma per i tre
f o r t u n a t a m e n t e

nulla di grave, solo
degli accertamenti
al Pronto Soccorso
per scongiurare
traumi più impor-
tanti.

Marsala: scontro tra auto in via
Mazzini, una finisce contro un palo
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ANCHE IL CIRCOLO PD 'NILDE IOTTI' CONTRO LA DECISIONE DI ABOLIRE IL PORTA A PORTA IN ALCUNE ZONE

L
e ultime dichiarazioni del sindaco Grillo sulla
gestione dei rifiuti destano profonda preoccu-
pazione nel centrosinistra. “Il nuovo piano, an-

ziché rafforzare la raccolta differenziata e l'economia
circolare, sembra voler tornare a modelli obsoleti e
dannosi per l'ambiente e per i cittadini”. A dirlo in
una nota politica èIl Circolo PD ‘Nilde Iotti’ di Mar-
sala. “Il confronto tra il piano attuale e quello pro-
posto nell’ultima conferenza stampa dal sindaco
Grillo, per il futuro, è impietoso - afferma la coordi-
natrice Linda Licari -. Mentre il primo punta ad un
notevole aumento della differenziata, alla riduzione
dei costi e al rispetto delle normative europee, il se-
condo sembra voler tornare ai vecchi sistemi, quello
dei cassonetti stradali, con tutte le conseguenze ne-
gative che ne derivano. L’impatto sarebbe devastante

sotto diversi punti di vista per i democratici: ambien-
tale, dopo che si era raggiunta una percentuale di dif-
ferenziata altissima, oltre il 70% con il metodo porta
a porta; economico, perchè il ritorno ai vecchi si-
stemi di raccolta comporterebbe un aumento dei costi
per lo smaltimento dei rifiuti, che si ripercuoterebbe
direttamente sulle tasche dei cittadini; sociale perchè
ci sarebbe anche una minore sensibilizzazione dei
cittadini alla differenziata e l'assenza di una tariffa-
zione puntuale che incentiverebbero gli abusi. “Da
tempo denunciamo il sindaco ad attuare in modo
completo quanto già previsto nell’attuale piano ri-
fiuti, rafforzando la raccolta differenziata - affer-
mano ancora i dem -. Per fare ciò è necessario
investire in una comunicazione efficace e in stru-
menti di controllo per aumentare la percentuale di
raccolta differenziata; introdurre una tariffazione
puntuale per premiare chi differenzia e per scorag-
giare gli abusi; creare le condizioni per valorizzare
al meglio i materiali riciclabili, creando nuove op-
portunità economiche per il territorio, ecc.”. 

Rifiuti a Marsala, i democratici: 
"Vecchio metodo incentiva gli abusi"

Ferragosto, uffici comunali chiusi anche il 16
G

li Uffici del Comune
di Marsala resteranno
chiusi nella giornata

di venerdì della prossima
settimana, 16 agosto. La no-
tevole riduzione di afflusso

di utenza nelle giornate fe-
riali immediatamente prece-
denti o successive la
festività - in quest 'ultimo
caso, Ferragosto - unita alle
ferie pregresse non usufruite

da gran parte del personale
per esigenze di servizio,
hanno indotto l 'Amministra-
zione Grillo a disporre la
chiusura di Uffici e servizi
comunali,  ad eccezione di

quelli  essenziali  che, ai
sensi della vigente norma-
tiva, dovranno essere co-
munque garantiti. A tal fine,
il  provvedimento sindacale
demanda ai dirigenti l 'ado-

zione degli atti necessari per
garantire i  suddetti  servizi.
Per la giornata del 16 ago-
sto, ciascun dipendente co-
munale sarà posto in
ferie d'ufficio.
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Videosorveglianza, il Viminale finanzia 243 interventi.
Non sono stati ammessi ai fondi i Comuni del trapanese

I DIECI PROGETTI PRESENTATI RESTANO FUORI DALLE PRIME POSIZIONI DELLA GRADUATORIA STILATA DAL MINISTERO

I
l ministro dell'Interno,
Matteo Piantedosi, ha
firmato il decreto che

approva la graduatoria
per affidare 19 milioni di
euro che consentiranno ai
Comuni di realizzare 243
sistemi di videosorve-
glianza. I 243 progetti
sono stati selezionati fra
gli oltre 1.500 presentati
tenendo conto dell'indice
di delittuosità sul territo-
rio e del numero di abi-
tanti. Anche i Comuni
della provincia di Tra-
pani hanno presentato i

propri progetti, nella spe-
ranza di attingere ai fi-
nanziamenti del
Ministero. La graduatoria
stilata dal Viminale,
però, non include nes-
suno tra loro. Il progetto
che si piazza meglio è
quello presentato dai Co-
muni della Valle del Be-
lice (441°), cui seguono
Castelvetrano (599), Val-
derice (758°), Partanna
(865°), Marsala (871°),
Castellammare del Golfo
(909°), Calatafimi Sege-
sta (1009°), Mazara del

Vallo (1198°), Gibellina
(1265°) e Paceco
(1277°). Dalla graduato-
ria definitiva emerge, un
po' a sorpresa, che l'in-
dice di delittuosità più
elevato si registra al Cen-
tro Nord (Montecatini,
Montecchio, Lonato del
Garda, Pistoia, Latina,
Roccaraso), mentre al
Sud spiccano in negativo
i Comuni della provincia
di Palermo (Isola delle
Femmine, Cinisi, Capaci)
e Siracusa. Proprio per
questo, i citati Comuni

occupano le prime posi-
zioni in graduatoria. Per
la provincia di Trapani,
la città con il più alto in-
dice di delittuosità è
Marsala, che ottiene que-
sto poco lusinghiero pri-
mato superando Mazara e
Castelvetrano. L'ammini-
strazione lilibetana aveva
presentato un progetto
per 386 mila euro (di cui
250 mila sarebbero do-
vuti arrivare dal Mini-
stero con un
cofinanziamento per la
restante parte) con

l'obiettivo di monitorare
vari siti del territorio co-
munale in cui si sono più
volte registrati reati o atti
illeciti di varia natura. "I
sistemi di videosorve-
glianza- dichiara Piante-
dosi- rappresentano
strumenti di fondamen-
tale importanza per in-
nalzare gli standard della
sicurezza urbana. L'uti-
lizzo di questa tecnologia
consente di prevenire an-
cora più efficacemente i
fenomeni di degrado e
criminalità nelle nostre

città e rappresenta al
contempo un prezioso
supporto alle Forze di
polizia nella fase delle
indagini per individuare
e assicurare alla giustizia
gli autori dei reati. L'in-
vestimento - conclude il
titolare del Viminale - te-
stimonia la costante at-
tenzione che dedichiamo
ai territori con l'obiettivo
di garantire ai nostri cit-
tadini sempre migliori
condizioni di legalità e
sicurezza".  

Consiglio, solo comunicazioni e debiti fuori bilancio
ANCORA UNA SEDUTA CONCLUSA CON UN NULLA DI FATTO SUL PIANO DELLE FARMACIE RELATIVE AL TERRITORIO MARSALESE

P
resenti 15 consiglieri,
il presidente Enzo
Sturiano ha aperto la

seduta di giovedì 8 agosto
a Sala delle Lapidi dando
la parola all'Aula per le
comunicazioni ad alcuni
consiglieri. Pino Ferran-
telli: si è complimentato
con Aurora De Vita che,
tra le 800 aspiranti con-
correnti per Miss Italia, è
rientrata tra le ragazze se-
lezionate per partecipare
al concorso nazionale, ha
poi denunciato che da
oltre un anno e mezzo non

si risolve la perdita fogna-
ria presso il lido Marina;
nelle zona Cutusio manca
l'erogazione dell' acqua
potabile. Rosanna Genna
ha ribadito l' assenza di
decoro sotto il porticato di
Palazzo VII Aprile; ha ri-
cordato di avere richiesto
un consiglio comunale
aperto sulla situazione
ospedaliera a Marsala.
L'Aula ha quindi votato ed
approvato quattro debiti
fuori bilancio, su cui il
presidente Enzo Sturiano
aveva chiesto ed ottenuto

all'unanimità il prelievo.
Subito dopo è stato posto
in trattazione lo “Studio e
classificazione delle tipo-
logie edilizie del centro
storico”. Dopo l'introdu-
zione del vicesindaco Gia-
como Tumbarello, la
relazione tecnica è stata
affidata al dirigente Mez-
zapelle. Sul punto sono in-
tervenuti Antonio Vinci,
Flavio Coppola, Leo Or-
lando, Rosanna Genna. Al
termine, prendendo atto
della necessità espressa in
Aula di ulteriori approfon-

dimenti sul punto in tratta-
zione l'atto è stato accan-
tonato. La presidenza ha
poi comunicato il parere
favorevole dell'Asp sul-
l'emendamento al Piano
delle Farmacie, in cui si
chiede la soppressione
della farmacia non asse-
gnata (n.23 in pianta orga-
nica). Il Consiglio
comunale, prima di espri-
mersi, dovrà ora attendere
l'ulteriore parere dell'Or-
dine dei Farmacisti.

[ g. d. b. ]

IN MEMORIA DI

SALVATORE STABILE

Ad un anno dalla sua scomparsa 

rimarrà per sempre nei nostri cuori.

Tutti i suoi cari lo ricordano con immutato affetto

nella ricorrenza del 13/08/2023.

NECROLOGIOMarsala ricorda i morti sul lavoro
nella Giornata di Marcinelle
N

ella Giornata del sacrificio del
lavoro italiano nel mondo,
l'Amministrazione comunale

di Marsala ricorda tutti gli italiani ca-
duti sul lavoro in patria e all'estero.
L'odierna ricorrenza è legata alla tra-
gedia di Marcinelle (1956, Belgio) -
avvenuta proprio l'8 agosto - che portò
alla morte di 262 minatori, tra cui
molti italiani. Un evento luttuoso che
rappresenta una ferita profonda nella
memoria collettiva italiana e simbo-
leggia le difficoltà, i sacrifici affron-

tati da milioni di emigranti italiani in
cerca di migliori condizioni di vita e
lavoro. Questa la nota del Comune:
"Questa giornata ci ricorda l’impor-
tanza del lavoro e del sacrificio di tan-
tissimi italiani che hanno lasciato le
loro famiglie e le loro radici, affron-
tando sfide immense per i propri figli.
Anche a Marsala continuiamo a ono-
rare la memoria di tutti coloro che
hanno lavorato duramente per affer-
mare la nostra identità e il nostro pa-
trimonio culturale nel mondo".
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Al Premio letterario Tomasi di Lampedusa il
cous cous gattopardiano di uno chef marsalese

FRANCESCO BONOMO HA PARTECIPATO AL MENÙ FIRMATO DAL MAESTRO PASTICCERE FIASCONARO

G
rande successo per
la XIX edizione del
"Premio Letterario

Tomasi di Lampedusa"
2024. L'intento è stato
quello di cogliere nella
produzione i temi della
pace e della convivenza tra
i popoli e dell'integrazione.
Non solo cultura e lettera-
tura però. Nel corso della
manifestazione ha avuto
grande risonanza "La cu-
cina siciliana" narrata nel
romanzo il Gattopardo. Il

maestro Nicola Fiasconaro
ha proposto la rivisitazione
del ‘Trionfo di Gola’ e ha
firmato il menù della cena
di gala. Gli chef hanno
reinterpretato i piatti del-
l'epoca senza stravolgerli
ma con una ventata di mo-
dernità. In particolare il
maestro pasticcere Ciaccio
con lo chef Abruzzo ha
presentato una mega cas-
sata siciliana di oltre 200
kg. Lo chef marsalese
Francesco Bonomo invece,

riprendendo il tema dell'in-
tegrazione tra i popoli, ha
proposto un cous cous a
base di pesce dall’incoc-
ciatura tipica del territorio
lilybetano, quindi con il
chicco più grosso, e con in-
gredienti presenti nel menù
della cena di gala del libro
‘Il Gattopardo’ quali ara-
goste, spigole e soffici
salse. Una goduria sia per
gli occhi che per il palato. 

Gabriele Laudicina quinto
ai Campionati di canoa

CLASSIFICATO NELLA CATEGORIA DELLA COMPETIZIONE NAZIONALE

A
ncora una brillante performance
per il marsalese Gabriele Laudi-
cina, che si è classificato al

quinto posto nella categoria Ragazzi ai
Campionati italiani. Al Centro Federale
di Castelgandolfo, nel K1 500 metri, il
giovane lilibetano ha superato le elimi-
natorie e le semifinali, guadagnandosi
il diritto a disputare la finale, conclusa
con il tempo di 2:00:43. L'atleta della
Canottieri Marsala è stato protagonista di una bella gara, arrivando a poco meno
di 8 secondi dal vincitore Alessandro Romeo. Un risultato frutto dei duri allena-
menti a cui Gabriele Laudicina si è sottoposto in questi mesi e che gli hanno per-
messo di migliorare ulteriormente il livello delle sue prestazioni.

L’estate marsalese è anche riflessione,
preghiera e spiritualità...

L
’estate marsalese è all'insegna della spiritualità e
della riflessione grazie ad un sacerdote, don Sergio
De Vita, un uomo di Dio che, nonostante il caldo,

segue l'esempio di Gesù, buon pastore che continua a pa-
scere le sue ‘pecorelle’, coinvolgendo centinaia di fedeli
nei cortili delle contrade marsalesi di Addolorata, Dam-
musello, San Giuseppe Tafalia, Colombaio  Lasagna. Giu-
seppina Caradonna racconta le serate di preghiera e
riflessione: “La sera, avvolti da un vento fresco e leggero,
il sacerdote con i suoi fedeli,  sempre più numerosi, recita
il santo rosario tanto raccomandato dalla madre celeste per
chiedere la pace, minacciata da venti di guerra che che spi-
rano qua e là sul pianeta, destando non poche preoccupa-
zioni; poi a seguire, la celebrazione della santa messa. Un
clima di preghiera e raccoglimento anche i martedì di lu-

glio e agosto, nel piazzale della chiesa di contrada Spa-
gnola, dove si adora Gesù Eucaristia. Mentre, i cortili,
dopo la messa, diventano luoghi di "agape fraterna”, sem-
plici location ricchi, nel contempo, di calore umano. Il
tutto condito dal vociare dei bambini che si rincorrono fe-
stanti e felici. Una chiesa in uscita, come suggerisce il no-
stro vescovo Angelo Giurdanella. Una lodevole e
intelligente iniziativa - continua Caradonna - che sta regi-
strando  una partecipazione massiccia di persone che si
raccolgono in un religioso  silenzio adorante, dinanzi a
Colui che si è fatto "Servo per amore" e, umilmente si
rende presente con il suo corpo e sangue in un pezzo di
pane, l'ostia  consacrata. Un’ora di adorazione preceduta
dal rosario, un pezzo di cielo, a detta di tutti, un assaporare
le cose dello Spirito che, fanno tanto bene al cuore. Il tutto

si svolge in una cornice crepuscolare e, magnificamente
preparata da un pugno di fedeli collaboratori del parroco.
Una missione estiva che si concluderà a fine agosto e che
lascia già  il segno nel cuore di chi, per motivi diversi,
ascolta, come la folla di duemila anni fa, la voce del mae-
stro di Galilea, che risuona feconda nel cuore dei presenti
e porterà  a ciascuno copiosi frutti. Una folla che ha scelto
il ristoro, il refrigerio  di Cristo, la parte migliore che non
le sarà  tolta. Un plauso dalla comunità marsalese a questo
straordinario ed umile sacerdote don Sergio, nonché al suo
concelebrante don Nicola Altaserse”.

Per Cinema sotto le stelle
il film ‘Romeo è Giulietta’

T
orna al Complesso Monumentale San
Pietro la rassegna Cinema Sotto le
Stelle. Stasera si prosegue con il film

“Romeo è Giulietta” di Giovanni Veronesi
con Sergio Castellito, Margherita Buy, Pilar
Fogliati. Vittoria è un’attrice che ha poche
speranza di fronte al regista Federico Landi
Porrini, intrattabile. La stessa Vittoria infatti
non ottiene il ruolo di Giulietta ed allora de-
cide di imbastire un imbroglio ai danni del
regista, travestendosi da uomo e proponen-
dosi per il ruolo di Romeo. Ruolo che ot-
terrà. Tutti gli spettacoli sono alle ore 21.30;
biglietto 3,50 euro (tranne per Inside Out). 
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“Quanti ricordi al Fortino”, riflessione sul recupero costiero
RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO

O
ggi ripassando dal
nostro “fortino” mi
sono soffermato a

ricordare quando da pic-
coli ci andavamo a gio-
care. Entravamo dentro
con quella strana sensa-
zione di fare qualcosa di
sbagliato, di proibito. Poi
qualche decina di metri
sulla spiaggia è un tuffo in
acqua. Oggi bisogna an-
darci a nuoto. L’erosione
della costa lo ha portato
ad essere un isolotto a 30
metri dalla spiaggia. La
sensazione di sbagliato e
di proibito mi è tornata
prepotente. Questa volta
però ciò che penso sia
sbagliato è il nostro im-
mobilismo, il non sapere
realizzare opere a salva-
guardia della nostra costa,
del nostro territorio, del
nostro futuro. Parliamo
tanto di ambiente, di valo-
rizzazione, di tutela, di
eliminare attività come il
Kite che invece contribui-
scono a mantenere sano e
vivo il nostro territorio.
Non sappiamo però guar-
dare al futuro con uno
sguardo più vasto, rivolto
al futuro. Sembra quasi
che le opere di modifica-
zione del nostro territorio
siano da non fare mai per-
ché invasive. Abbiamo

questa strana visione iper-
drammatica delle opere
ingegneristiche e architet-
toniche, una concezione
stressante ed ingannevole
e aspettiamo che la natura
e l’incuria distruggano
quello che con fatica ab-
biamo costruito negli
anni. Dimentichiamo
esempi virtuosi di luoghi
lontani e vicini che hanno
risolto il problema del-
l’erosione costiera cre-
ando un valore aggiunto
per le città costiere. In
Olanda i primi polder
hanno recuperato costa

dal mare attraverso un si-
stema di barriere poste sul
mare atte a prosciugare un
tratto di costa e creare
parchi. Un po’ come con
fatica abbiamo fatto noi
sul lungomare dopo il
porto. Adesso l’ammini-
strazione sta provando a
realizzare un parco su
queste coste recuperate
valorizzando il water
front. Ci abbiamo lavorato
tanto e per tanti anni, dai
tempi di mio padre e di
amministratori visionari.
Dobbiamo riuscirci ed es-
serne contenti. Anche in

Sicilia ci sono esempi in-
teressanti di recupero co-
stiero, penso a
Donnalucata, vicino a Ma-
rina di Ragusa dove sono
state create bellissime in-
senature diventate spiagge
o attività a servizio del
mare. I frangiflutti del
lungomare vanno conti-
nuati in un’ottica che si
spinge nel futuro a venti
anni da adesso. Ottimo il
parco sul water front, ma
dobbiamo continuare. Su
queste opere e su altre
come la demolizione delle
strutture abusive sulla

costa, abbiamo il dovere
di concentrarci per ren-
dere la nostra città vera-
mente rivolta sul mare e
con un rapporto sano. Ab-
biamo una delle coste più
belle della Sicilia e dob-
biamo migliorarla non ab-
bandonarla, dobbiamo
come dico sempre fare re-
gole chiare, inculcare ci-
viltà nelle nostre menti, e
non aver paura di realiz-
zare opere architettoniche
di grande rilevanza, e non
concentrarci sul demoniz-
zare opere e attività che
sfruttano sostenibilmente

il nostro territorio salva-
guardandolo (penso al
Kite surf allo Stagnone).
L’Europa può darci una
grande mano adesso con i
fondi del PNNR ed il mo-
mento è quello giusto.
Non possiamo perderlo.
Ho trovato una foto del
fortino antica (ma non
troppo, io lo ricordo an-
cora più dentro nella
spiaggia) fatta da Paolo
Di Girolamo che ringra-
zio, confrontatela con la
foto di ieri, magari prove-
rete il mio stesso disagio.
[ benny musillami ]
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